

## POGHJU DI NAZZA

# L'église et son clocher remis à neuf et en lumière

Une première réfection avait eu lieu en 1993, mais pas de la même ampleur que celle-ci. L'église du village de Poghju di Nazza, dédiée à Saint-Pierre et Saint-André est méconnaissable, à l'intérieur, comme à l'extérieur. Les travaux, effectués par tranches, ont été lancés en 2012. Ils prendront fin au printemps prochain.

Plus de six années de chantier donc, mais un résultat qui vaut le détour. Jean-Noël Guidici, le maire du village, en est fier. Il ouvre la porte de l'église. L'éclairage s'allume tout seul. "Nous avons installé un capteur de présence", précise-t-il.

L'intérieur de l'édifice a été entièrement refait. Les murs sont repeints. Il ne manque plus que la fresque derrière l'autel qui devrait être terminée pour les fêtes de Pâques.

"Nous avons lancé un appel aux dons pour la financer via la fondation du Patrimoine. Pour l'instant, nous avons quelques beaux retours", se félicite le maire. Sur les murs de l'église, les tableaux aussi se sont refait une jeunesse. "On doit ce travail magnifique à Jeannot Costantini qui a notamment repeint toutes les statues. J'aimerais le remercier tout particulièrement", détaille Jean-Noël Guidici. Quant aux grands travaux de rénovation, ils devenaient urgents. "Il y avait des fissures et des infiltrations dans les murs. Du coup, ça ac-



Le coût des travaux, qui se sont échelonnés sur six ans en différentes tranches, avoisine les 400 000 €.

/ DOCUMENT CORSE-MATIN

célérait le vieillissement de la bâtisse", indique le maire.

Et ce n'est pas parce que les églises sont des éléments patrimoniaux très précieux que l'on ne peut pas y intégrer un peu de technologie. Même les cloches sont pilotées par téléphone. "Ça marche avec une puce GSM. Ça permet de les faire sonner à distance lors d'une cérémonie. C'est plus pratique et puis c'est bien de se moderniser un peu", renchérit le maire.

## La place aussi

Près de l'église, l'imposant clocher a, lui aussi, changé d'apparence. "Nous l'avons entièrement décrépé et éclairé par le sol, ce qui lui donne une autre dimension la nuit." La petite place devant l'église a entièrement été refaite elle aussi. En tout, le coût des travaux s'élève à environ 400 000 € pris en charge à 35 % par la commune. Le reste a été financé par la Col-

lectivité de Corse et l'ex conseil général de la Haute-Corse.

"Notre commune compte beaucoup d'habitants qui assistent chaque samedi à la messe. Ce sont des dépenses qui étaient primordiales. D'autant plus que l'église, qui date de 1560, représente un patrimoine historique conséquent que l'on se devait de préserver", conclut Jean-Noël Guidici.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Une fresque va être réalisée derrière l'autel.

/ PHOTOS P.-M. S.



Les statues des saints ont été repeintes par Jeannot Costantini.